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Assemblée Général du 10 mai 2024, Pézenas 
Rapport Moral du Président 

 
 

Secrétaire général -Stéphane Ivars 
- Ouverture de l'AG 
- Rappel que seuls les membres à jour de cotisation sont autorisés à participer à l'AG, 
demande d’autorisation pour les accompagnants d'assister. Pas d’opposition de 
l'assemblée  
- Approbation du PV de la NE 2023. Approuvé par l’assemblée 
- Donne la parole au Président pour son rapport moral                                                                                                                                        
 
Président : 
Je vous souhaite à toutes et à tous la bienvenue pour cette AG 2024. 
 
Nous débuterons par une pensée pour nos amis disparus en 2023 :  

• Dominique BENARD, grand passionné de Pointer, délégué de notre 
club pour la haute Normandie. Amoureux du gibier d'eau et de la 
Bécassine où il ne manquait pas de présenter ses chiens en plus des 
épreuves de Printemps.  

• Jaki PEYNEOU, un grand passionné de Pointer des Landes avec 
toujours un grand sourire aux lèvres que nous croisions avec plaisir 
dans nos concours d’automne. 

• Jean ESQUIROL, grand dresseur connu de tous, qui a conduit de 
nombreux Pointers à la victoire. 

 
Je vous demande de faire une minute de silence en hommage à toutes les 
personnes amoureuses de notre race qui nous ont quitté au cours de 
l'année 2022. 
Je vous remercie 
 
Je passe la parole maintenant à notre Trésorier, Mr Fernand Lajo pour le 
rapport financier  
Rapport financier - Fernand Lajo 
  
 
Point sur les adhérents 
Un point sur les adhérents qui sont à date au nombre de 900.  
Comme vous avez pu le lire, Jérôme Pecourt a démissionné en début 
d'année. Personne du comité ne voulant prendre ce poste de travail très 
important, nous avons sollicité Mr Jean Pierre Michel délégué de la région 
PACA qui a accepté de nous donner un coup de main jusqu'à aujourd'hui. 
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Nous avons fait un point avec lui ce matin et avons décidé de le proposer 
pour une cooptation sur un poste rééligible en 2025. 
Afin de simplifier les adhésions nous avons mise en place depuis 1 mois 1/2 
un système d'adhésion en ligne par HelloAsso. Ce mode d’adhésion est à 
privilégier à l’avenir.  
Nous avons validé ce matin plusieurs mesures avec notamment : une 
réduction de 5 euros pour ceux qui privilégieront l’adhésion en ligne ; ne 
plus envoyer de revue papier lors d’une nouvelle adhésion mais les orienter 
sur l’accès à la plateforme numérique ; et changement de banque pour les 
virements (passage au Crédit Agricole).  
 
Président : 
Le rapport moral que je vais vous présenter est une version raccourcie, 
vous retrouverez la version longue avec tous les chiens classés dans la 
prochaine revue. 
 
Comme d'habitude, ce rapport sera en 3 parties. La 1ère concernera les 
principaux résultats et les principales décisions des différentes 
commissions au cours de l'année 2023 ; la 2ème partie concernera les 
orientations et les projets à venir ; la 3ème partie sera laissée à la discussion 
concernant vos remarques ou vos propositions pour l'avenir.  
     
Commission des Expositions 
* Expositions Nationales d'Elevage de 2023 à Pleurtuit (45) 
Cette Nationale a réuni presque 120 chiens au Domaine de Montmarin sur 
la côte d'émeraude. Un écrin magnifique et une parfaite organisation de ce 
WE ont contribué à la belle ambiance. Bravo à Frédéric Paturel et son 
équipe pour cette belle organisation. Le Gagnant de cette Nationale 
d'Elevage est ON THE ROAD AGAIN de FONDJUAN, produit et appartenant à 
Philippe Mimouni.  
* Modification des Nationales d'Elevage 
Nos Nationales d'Elevage sont souvent prises en exemple concernant la 
qualité des lieux et la sélectivité des jugements avec un cartel de 6 juges, 
mais elles ont un coût qui ne cesse de croitre. Les deux dernières ont atteint 
des sommets avec plus de 10 000 euros de déficit.  
Ces situations ne pouvant pas se répéter, le comité a entrepris une réflexion 
pour essayer de contraindre les dépenses sans perdre la sélectivité et la 
convivialité de l'épreuve. 
Nous avons décidé d'augmenter le tarif d'engagement de 5 euros par 
engagement de chien. Aujourd'hui nous avons validé en réunion : 1/ de 
supprimer un juge dans le cartel. A l'avenir seulement 1 juge (au lieu de 2 
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actuellement) s'occupera des classes hors CAC ; 2/trouver des lieux gratuits 
ou coupler la veille d’une exposition déjà au calendrier. 
* Juge d'exposition 
Demande d'extension de jugement accordée pour Mme MAUDET Nathalie.  
Aujourd'hui Mme FREITAS Céline a passé son examen de club, première 
étape nécessaire pour entamer un cursus de juge. Demain M. M. BONNET 
passera son examen parallèle lors de la NE. 
* Champions et gagnants des challenges Anne Le Tinnier 
Les différents champions d'exposition et/ou de standards homologués en 
2023, ainsi que les gagnants des challenges seront mis à l'honneur avant le 
dîner de gala demain.  
Je remercie tous les propriétaires pour les efforts consentis afin de faire 
briller notre race sur les différents rings. 
  
Commission Elevage et Santé 
* Saillies et Naissances 
En 2023, nous avons assisté pour la 2ème année consécutive à une baisse 
du nombre de saillies de 20 % (229 -> 180 - > 146) et de naissances avec 
746 chiots nés en 2023. Les chiffres de naissances toutes races confondues 
annoncées par la SCC en 2023 sont aussi pour la 2ème année consécutive en 
baisse de 13% en moyenne (- 7% en 2022). Malgré tout, nous gardons le 
même % de confirmations, le plus élevé du 7ème groupe. Descendre sous la 
barre des mille naissances est une première depuis 30 ans même si nous 
avions flirté avec en 2014, 2018 et 2022, nous ne pouvons pas faire comme 
si de rien n’était. S’il y a évidemment un phénomène conjoncturel, il ne faut 
pas nier que cela reflète aussi un ancrage insuffisant de notre race dans le 
monde de la chasse. S’il ne faut pas sombrer dans un catastrophisme 
extrême, il faut néanmoins mettre en place des mesures pour essayer 
d’inverser cette tendance. Nous évoquerons cela un peu plus loin.  
* Dysplasie 
En 2023, comme en 2022, seulement 1/3 (34%) des saillies étaient faites en 
respectant les critères Santé du Club (les 2 géniteurs radiographiés A ou B). 
76 % étaient faites avec un ou les deux géniteurs non radiographiés.  
146 radios ont été lues par notre lecteur en 2023, soit 13% du cheptel 
(naissance n-1). Il y avait 78 % de HD-A (vs 68 %), 17,5 % de HD-B (vs 24 
%) et 1 % de HD-C et 3,5 % de HD-D. 
Nous devons rester vigilant sur ce point et faire le maximum pour faire 
saillir des reproducteurs radiographiés avec les hanches saines (A et B). 
L'évolution sur la dysplasie dans le monde tend à modifier les critères de 
lecture en s'intéressant au recouvrement de la tête fémorale en plus de 
l'angle coxo-fémoral, ce qui pourrait encore faire chuter le % des chiens 
Dysplasie A. 
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Suite à une demande faite au comité et après discussion, il a été décidé de 
prendre un 2ème lecteur de radiographie des hanches.  
Commission Travail 
* Concernant les fields -Trial 
Un grand merci à toutes les personnes qui œuvrent pour réaliser des 
épreuves pour le Pointer Club. 
Concernant nos épreuves phares du printemps :  
Notre Derby a été gagné chez les mâles par TOTTI des Plaines de Berloch 
appartenant à JP. Le Cheviller et conduit par Clément Rodriguez et chez les 
femelles par Viva’s Super NOVA à A. Bellocq et conduit par Antony Merle 
des Isles.  Notre spéciale et le trophée JP Bouin ont été remportés par 
PIPER des Plaines de Berloch appartenant à Y Kergreis et conduit par C 
Rodriguez. Félicitations à Clément et Antony qui ont présenté une belle 
équipe de Pointers tout à fait dans l’esprit de la « grande » Quête de Chasse.  
Aucun gagnant du Navette 2023 ! Cette anomalie s’explique par le 
changement de règlement validé en réunion de comité cet automne. Le 
Navette est dorénavant jugé comme une épreuve standard, mais pour les 
moins de 36 mois. Cette modification, faite pour que les classements 
réalisés puissent servir à des homologations de titre, entraine donc un 
chamboulement majeur dans la conception primaire, la « substantifique 
moelle », de ce pourquoi a été créée cette épreuve : tester l’avidité dans la 
recherche des jeunes chiens de grande envergure en solo (avant un 
éventuel parcours en couple) ! Après un débat houleux lors de notre 
dernière réunion de comité, nous avons reconduit cette modification pour 
2024 avant de refaire un bilan. L'annulation de cette épreuve cette année 
repousse le bilan que nous voulions faire.  Le prix Mairesse, a été remporté 
par Warm Up di Val di Chiana le setter anglais de L. Bischi. 
Un mot sur notre semaine de Grande Quête d'hiver. L'AAFT a retiré le 
challenge BOUIN de cette semaine après leur décision de ne plus réaliser de 
compétition de GQ. Ce trophée ayant été acquis à moitié par l'Amicale et 
l'ADP. Le PCF s'est proposé de racheter tout ou une partie du trophée afin 
que celui-ci reste associé à cette épreuve hivernale pour lequel il a été créé. 
Cette proposition a été refusée par l'AAFT. Une requête a été envoyée il y a 
quelques jours dans ce sens par le président de l'ADP M. Guillon.   
Premier semestre 
Concernant la Grande Quête : 
PALMA DU GOUYRE à F. Paturel et conduite par R. Simeons qui fait une 
excellente campagne printanière lui permettant de terminer 1ère de l'échelle 
des valeurs et de s'adjuger en fin d'année le titre de Lauréate de Race GQ 
2023. Félicitations à PACO DU BOIS DE MERCOEUR à M. Vaseux et conduit 
par P. Massias pour ces 2 CACIT (Serbie et France). Bravo aux RCACIT 
obtenues par ROCA REY DES TUCS LANDAIS à Mme Benon et conduit par X 
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Gonzales, MAGGIO DES TROIS BARONNIES à Mme Guerin conduit par P. 
Massias, NINO DE KER AVEL à M. Sabatini et conduit par E. Bourgeois, ainsi 
qu’à PLAYER DES TROIS BARONNIES à M. Lajo et conduit par P. Massias. 
Félicitations aussi aux CACT obtenus par MARLEY DU PIED DE LA ROCHE à 
M. Bouchez et conduit par E. Bourgeois, et PACO DE LA CENSE AUX 
LIEVRES appartenant et conduit par JC. Bertrand qui s’adjuge en même 
temps le CHALLENGE MICHEL DUMAND.  
Un petit mot pour MAGGIO qui tire sa révérence des terrains de 
compétitions après cette saison printanière. Un grand chien reconnu dans 
toute l’Europe, qui aura tenu les premiers rôles dans sa discipline, et qui 
aura accepté un changement de main pour finir sa carrière. Merci aussi à sa 
propriétaire, Muriel Guerin, qui décide par la même occasion de se retirer 
de ses fonctions régionales après plus de 35 ans au service du Club, MERCI ! 
Concernant la Quête de Chasse : 
REVE DE SAUDEDES à M Feliz conduite par P. Teulières est 1ère de l'échelle 
des valeurs. Félicitations à PAYA DES PLAINES DE BERLOCH appartenant et 
conduite par C. Rodriguez, elle rentre de sa campagne française avec un 
CACIT, RCACIT, CACT et RCACT. Bravo pour leurs CACIT à NINA DU 
GOUYRE appartenant à F. Merle des Isles et conduite par A. Merle des Isles 
et RAMON DE COUCAREILLE à JP. Gabarocca conduit par P. Teulière qui 
devient aussi le Lauréat de Race QC 2023. Félicitations aux CACT obtenus 
par OKAY DES TERRES INCONNUES à M. Durand Fortugne conduit par D. 
Tenailleau, PERLE DU GOUYRE à M. Teulières, PIXIE DE LANDA GORI 
appartenant et conduit par T. Belison. A la bécassine, bravo à NEGRITA DE 
CAPAGUT qui remporte le CHALLENGE PIERRE LEMOINE.  
Second semestre 
A la montagne, en plus de notre Championne d’Europe SKY dont nous 
parlerons un peu plus tard, félicitations pour leurs CACIT au jeune RAGOT à 
A. Courbey qui présente, pour l’avoir vu sur le terrain, un gros potentiel 
pour le futur, et à PILPIL DE VERCHAMPS à l’inoxydable JP. Millet. Nous 
avons la chance d’avoir dans cette discipline un très beau groupe humain 
qu’il faut entretenir et faire grossir.  
En Gibier Naturel, félicitations à REA SILVA DU COMTE DE BATZ DE 
CASTELMORE à Mme Larrieu, conduite par P. Fedou, à KAISHA DEL 
SARGIADAE à Louis Coatmellec et conduite par Antoine Coatmellec et à 
l’infatigable NAHITIS DES BORDS DU YAR à M. Lafitte et conduit par L. 
Veyssière pour leurs CAC.  
En Gibier tiré, impossible de citer les nombreux CAC et Réserves obtenus 
par nos Pointers. Bravo à PEPSI DU GOUYRE à Mme de Oliviera et cond par 
P. Teulières pour son excellente campagne. Félicitations pour leurs CACIT à 
: NAHITIS, PITCHOU du Gouyre, PITCHOUN du Clos de la Berruguette et à 
NINO du Château de Menardière pour sa RCACIT.  
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A la Bécasse, bravo à MASCOTTE DE L’AUGE DES SABOTIERS à M. Nourry 
qui gagne le Challenge JEAN-CHRISTOPHE BOLLOCH. Félicitations pour les 
CAC dans cette discipline à OSTO DES DUNES DU CAPTALAT à M Lestage, 
NONPASNOUS DE LA DEMI BRUME à Mme Beaudet et conduit par A 
Tanguy, SKY DE LA LANDE DU MOTTEN à A. Coatmellec, ROCK DE KER 
AVEL à M Ragnini conduit par L. Tanneau et SPI DES PLAINES DE BERLOCH 
à M Celestin et conduit par A. Coatmellec.  
Pour ce qui est de la Grande Quête, bravo à PALMA du Gouyre à M. Paturel et 
conduite par R Simeons qui domine cette saison automnale (avec 
notamment 1 CACIT, 1 RCACIT, 1 CAC 1 RCAC) et qui s’adjuge le titre de 
Lauréat de Race 2023 de GQ. Bravo aussi à NINA DU GOUYRE à François 
Merle des Isles et conduite par A. Merle Isles pour sa campagne avec 
notamment une RCACIT et qui s’adjuge le 1er Challenge HUBERT SANTOIRE 
qui récompense le meilleur Pointer de l’année 2023 sur les épreuves de GQ 
organisées par le PCF. Félicitations pour son CACIT à PACO DES BOIS DE 
MERCOEUR à M. des Vaseux conduit par P Massias, et pour leurs RCACIT à 
VIVA’S SAMOURAI à M. Bouteneigre conduit par A Merle des Isles et SIGMA 
DU CLOS DE LA SALIAIS à M. Paturel conduit par E. Bourgeois. Bravo pour 
son CACT à PACO DE LA CENSE AUX LIEVRES à JC. Bertrand et pour leurs 
RCACT à PLAYER DES TROIS BARONNIES à M. Lajo conduit par P Massias, 
PACO DES BOIS DE MERCŒUR, PHARO DE VASSIVIERE à M Laborde 
conduit par J Robin, VIVA'S SAMOURAI et RAMON DE COUCAREILLE.  
Voilà pour une synthèse rapide, non exhaustive, de cette année 2023 de 
travail. Bravo à tous les protagonistes pour leurs investissements au 
quotidien pour faire briller une des facettes de notre race qui est celle du 
chien de compétition. Avec un remerciement tout particulier aux 
propriétaires qui grâce à leurs efforts permettent cela.  
* Concernant les Championnats internationaux 
Les championnats d’Europe de Printemps se sont déroulés en Grèce dans 
la région de Thessalonique. En GQ ont été s par O Soubielle PACO DU BOIS 
DE MERCOEUR, ROCCA REY DES TUCS LANDAIS, MAGGIO DES TROIS 
BARONNIES, ONYX DU CLOS DE LA PLAINE, PALMA DU GOUYRE, NINO DES 
GRANDES RAFALES et NINIO DU CHATEAU DE LA MENARDIERE. En QC 
étaient sélectionnés par Y Tastet, NINO DU CHATEAU DE LA MENARDIERE, 
PITCHOU DU GOUYRE, NINA DU GOUYRE et NARCOS D'ELLE RYAN. Nos 
équipes reviennent avec seulement 2 TRES BON, l’un en Grande Quête pour 
NINO DES GRANDES RAFALES à Mme Bournet et conduit par P. Massias et 
l’autre en Quête de Chasse pour PITCHOU DU GOUYRE à M. Saint Genez et 
conduit par A. Merle des Isles. Félicitations aux gagnants, SANDRISANA 
KAISER pour la Serbie et MARGOT pour l’Italie concernant la GQ, et LUCA 
DEL SARGIADAE pour l’Italie et ELI TOU GIAPPOU pour la Grèce concernant 
la QC. Vous avez pu lire les commentaires dans la revue. 
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Le Championnat d'Europe de Montagne que nous avons organisé en 
France à Beaufort, fut un très beau moment de partage dans une très bonne 
ambiance et sur des terrains à couper le souffle. Une très grande 
satisfaction avec le titre de Championne d’Europe de Montagne décrochée 
par SKY DES SOMMETS ALPINS, une jeune chienne qui a démontré de 
grandes qualités de chasse, et s’est adjugée un 1er Exc lors des 2 jours du 
championnat ce qui n’est pas rien. Un grand bravo à son naisseur, 
propriétaire et conducteur Damien Hisselli ! Passionné de Pointer et de 
montagne qui se voit récompensé par la plus haute marche du podium. Un 
grand remerciement à toute l’équipe de France que j'avais sélectionné 
pendant la semaine de concours Alpine et qui était composée de : PIL PIL 
De VERCHAMPS à JP. Millet, RAGOT et MAMBA de Sijulka à A. Courbey, SKY 
DES SOMMETS ALPINS à D. Hisseli, COSMO à A. Denis et conduit par J. 
Laffont, ROSANNA DI ALTU SILENZIU à W. Santacrocce, et MONTJOIE DE LA 
DEMI BRUME à Y. Serval. Nous avons un groupe de personnes vraiment 
motivé dans cette discipline. J’espère qu'ils va continuer à rester solidaire, 
ouvert et s’agrandir car la montagne est vraiment un terrain de jeu idéal 
pour notre race.  
Le Championnat d’Europe de Quête de Chasse Pratique s’est déroulé en 
Slovaquie. Félicitations à STAR’LIGHT DU GOUYRE à Mme Anne Marie Page 
et conduite par P. Teulières et PITCHOUN DU CLOS DE LA BERRUGUETTE à 
M Frédéric Rolando et conduit par G. Righetti qui reviennent vice-
vainqueur femelle et mâle.  
Bravo aussi à PEPSI DU GOUYRE à Mme De Oliviera Lopes conduit pour 
l’occasion par L. Veyssière qui remporte le titre de vice-champion du monde 
de Gibier Tiré.  
Le Championnat d’Europe Bécasse en Grèce, malheureusement aucune 
équipe française n’était présente. Aucun conducteur ne pouvait ou ne 
voulait s’y rendre. En accord avec le sélectionneur, G Thoquenne, aucune 
équipe n’a été proclamée. Nous ne pouvons que regretter cela, la politique 
de la chaise vide n’est jamais la bonne. Malheureusement le club ne peut 
que subir ce type de situation. Il y a fort à parier que cette année pour ces 
mêmes championnats, en France, tout le monde fera en sorte de se rendre 
disponible…  
* Présentation des résultats dans la revue 
Sur ma proposition, le comité a validé la suppression des échelles de 
valeurs. Les résultats seront présentés sous forme de tableau par équipe où 
seront séparés les résultats français et étranger. A l’intérieur de chaque 
catégorie, les chiens de la même équipe seront classés en fonction de leurs 
résultats. Ceci va permettre de sortir de l’hypocrisie actuelle où nous 
présentions une échelle qui classe des chiens qui ont fait un nombre de 
concours qui va du simple au triple. Cela me parait plus juste et honnête vis-



 8 

à-vis de nos adhérents. Cette mesure sera appliquée pour la revue du 2nd 
semestre. Cela ne change en rien les règlements pour l’attribution des 
Lauréats de Race et des Challenges. 
* Champions et gagnants des challenges  
Les différents champions de travail homologués en 2023, seront mis à 
l'honneur demain lors du repas de gala.  
Je remercie tous les propriétaires pour les efforts consentis afin de faire 
briller notre race sur les différents terrains d'Europe et dans les différentes 
disciplines. 
Commission des Régions  
* Tan et Finale des jeunes 
Je voudrais remercier tous les organisateurs des TAN.  
Notre finale 2023 s’est déroulé sur les terrains de Cléry St André mis à 
disposition par Max MONTIGNY que l'on peut encore remercier pour son 
engagement envers le club. Les gagnants de cette édition étaient SCHUM 
DES BOCAGES AUVERGNATS à M. Malgat chez les mâles et SALLY DU 
TRIANGLE DE L'OR BLEU à M. Jonget. 
Commission Communication  
* Boutique du Club 
La Boutique revit sous les mains et les idées de Cyril Lazartigues. Merci à lui 
qui multiplie les déplacements pour que le club soit visible notamment lors 
des salons de la chasse pour être au plus près du terrain.  
* Revue 
La revue est une énorme charge de travail et je veux encore remercier 
Stéphane IVARS qui la coordonne et Jean-Pierre GABAROCCA pour le 
recueil des résultats d'exposition et de travail.  
La plateforme d'accès à toutes les revues est active depuis plusieurs mois 
maintenant et permet une consultation à partir de tout appareil numérique. 
Vous pouvez y accéder en tapant le lien suivant : https://pointer.itiz.fr 
* Mailing de groupe 
Comme évoqué l'année dernière, dans l'optique de faire évoluer notre lien 
avec les adhérents nous avons investi il y a quelques semaines dans un 
logiciel d'envois de mail en masse. Celui-ci permettra de partager les infos 
principales au cours de l'année avec l'ensemble des adhérents. Ceci 
complètera les infos instantanées de la page facebook et lorsque nous 
aurons un nouveau site internet de pouvoir évoluer vers une seule revue de 
synthèse par an sans perdre la qualité de notre prestation. 
 
 
Dans cette 2ème partie du rapport moral, je voudrais dire un mot sur les 
axes de travail et les orientations qu’il nous semble important de 
poursuivre ou d’engager.  
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Concernant les chiens 
Nous pouvons nous féliciter du niveau de nos Pointers en compétition mais 
il ne faut pas que ce soit l’arbre qui cache la forêt ! 
Pour la 2ème année consécutive, nous observons une chute des naissances. 
Cette tendance n'est malheureusement pas nouvelle puisqu'elle existe 
depuis 30 ans sans que nous puissions l'enrayer. Mais elle nous fait passer 
en dessous des 1000 ce qui est une première. Les raisons sont bien entendu 
plurifactorielles. D'une part, cette diminution touche toutes les races. 
Evidemment, lorsque l'on est à 1050 naissances comme en 2022, la 
moindre diminution peu faire un gros pourcentage. D'autre part, ce n'est 
pas un secret que de dire que la chasse n'est pas le loisir qui a le plus le vent 
en poupe, notamment aux chiens d'arrêt avec la raréfaction du gibier 
sauvage et la limitation des territoires. Enfin, il faut aussi avoir l'honnêteté 
de dire que nous avons du mal à changer l'image du Pointer, qui reste aux 
yeux de la plupart des chasseurs un dévoreur d'espace parfois difficile à 
contrôler et dont le nez n'est pas toujours à la hauteur des pattes... Enfin, 
nous travaillons sur du vivant, donc nous récoltons aujourd’hui les fruits de 
nos orientations passées.  
Il faut rester humble car le club n'a que peu de leviers d'action pour 
inverser cette tendance. Comme je le répète depuis mon arrivée, nos 
actions doivent être orientées en priorité sur le monde de la chasse, et 
non vers le monde de la compétition. Je m'explique avant qu'on me jette du 
goudron et des plumes. Plus notre cheptel sera important chez les 
chasseurs, plus nous améliorerons les qualités de chasse et plus nombreux 
seront les chiens capables d'aller briller en compétition. Eux même 
serviront de reproducteurs pour améliorer les qualités des auxiliaires de 
chasse. C'est le cercle vertueux qui selon moi doit guider notre action. C’est 
en tout cas l'objectif qui me guidera tant que je serai à la présidence. Si nous 
restons à un effectif aussi bas, le risque est celui de voir s'agrandir le fossé 
entre d'un côté des chiens qui naissent pour aller à la chasse et de l'autre 
ceux qui ne naissent que pour aller en compétition (des chiens de sport) 
sans plus de lien entre les deux. Cela serait une très grande catastrophe 
pour le futur de la Race. 
Nous devons aussi maintenir UN SEUL TYPE de Pointer, sans opposition, 
entre la chasse et la compétition. Mais aussi un seul type entre l'utilisation 
et la morphologie. D'une part parce qu'une bonne construction est le gage 
d'un galop et d'un arrêt en style, mais aussi parce que l'esthétisme de notre 
race est une de ses forces. Il ne faut pas oublier qu'une fois la période de 
chasse finie les chiens restent à la maison et doivent faire aussi la fierté de 
leurs propriétaires. Cette beauté du Pointer est aussi une force d'attraction 
envers les jeunes. 
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Concernant la compétition, comme je l'ai dit l'année dernière dans ce même 
rapport moral, il faut s'inquiéter qu'une grande partie de nos meilleurs 
chiens de Quête de Chasse de printemps fuitent vers la GQ pour compléter 
les camions et se perdre dans l'anonymat. Probablement une perte de 
potentiel au niveau reproduction, notamment pour les femelles. En France, 
nous sommes LE pays de la Quête de Chasse, appelé d'ailleurs la Quête à la 
Française par beaucoup de nos voisins. Il serait dangereux pour l'avenir de 
notre Race de continuer à siphonner le cheptel de QC pour faire passer ce 
qui pourraient être de grand(e)s champion(ne)s de la discipline en simples 
Trialers, anonymes, de GQ. Chaque discipline est importante pour la race et 
la reproduction, ce serait une grave erreur de se concentrer sur une seule 
en délaissant les autres. La Grande Quête est pour moi le summum des 
disciplines, avec un apport important à la reproduction,  sous réserve et pas 
des moindres qu'elle mette en valeur les chiens avec des qualités de chasse 
exacerbées à l'extrême qui leur donne l'envie de dépasser les limites dans 
un seul objectif : trouver. Nous devons être vigilants à préserver un grand 
niveau de Quête de chasse à la française. C'est l'ADN de la France et ce qui 
nous a permis d'avoir des bases solides pour des mariages qui ont produit 
de grands chiens de GQ. Nous devons continuer à développer des concours 
sur Gibier sauvage que ce soit bécasse, bécassine ou montagne, qui sont les 
plus parlant pour les chasseurs et où nos chiens excellent le plus souvent.  
 
Concernant les Hommes 
C'est évidemment le cœur du "combat" car malgré leurs dérives, ce sont eux 
qui construisent le présent et surtout le futur. Il nous faut donc enclencher 
une croissance du nombre d'adhérents. 
Je suis convaincu que nous devons nous concentrer vers les jeunes 
utilisateurs. Ce sont eux qui sont l'avenir de notre Race. Si nous ne nous 
ouvrons pas aux jeunes, pas de nouveaux propriétaires, pas de nouveaux 
dirigeants nationaux ou locaux, ni de nouveaux juges ou éleveurs pour 
l'avenir. A la vue de la situation actuelle, c'est eux qui vont pouvoir faire 
changer l'image de nos chiens chez les chasseurs. Pour cela, j'ai proposé au 
comité, qui l'a accepté, un "plan d’attractivité jeune". Celui-ci sera ciblé 
vers les moins de 33 ans. Moins 33 ans car notre compte FB montre que sur 
nos 28 000 abonnés 30 % ont moins de 33 ans et si on rapporte cela aux 
membres français abonnés cela fait à peu près 1500 à 2000 personnes. Ce 
plan comprend un tarif adhérent préférentiel à 25 euros (- 44 %) ; et la 
création d'une "section jeune du PCF" qui sera un groupe de réflexion et de 
propositions sous tutelle du Président et de son comité. L'objectif de cette 
section est de fédérer les jeunes chasseurs passionnés de Pointer sur tout le 
territoire pour créer un véritable réseau. Avec un discours et une réflexion 
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tournés vers le monde de la chasse. L'animation et la coordination de cette 
section seront confiées à Thomas Halle.  
Nous devons aussi retisser le lien avec nos adhérents qui s’est perdu au fil 
des années, et qui a fait que la tête et la base du club se sont un peu 
éloignés. Nous avons créé un groupe de personnes en charge des adhérents 
et investi dans une série d'outils numériques, notamment le mailing de 
masse, qui va permettre de retisser le contact entre la vie du club et nos 
adhérents. 
Nous avons aussi validé en réunion de comité, d'essayer de redynamiser 
nos responsables des régions avec des réunions des délégués au rythme de 
2 par an avec une à la Nationale d'élevage et l'autre en visio. 
 
Concernant la communication 
Notre site internet actuel est un fardeau pour notre visibilité et notre 
attractivité. L’année dernière je vous annonçais que nous avions choisi celui 
hébergé par la SCC. Nous nous sommes beaucoup investi  depuis 1 an pour 
développer ce site pour finalement arriver dans une impasse avec une 
gestion encore plus difficile que l'ancien car dépendant d'un tiers (la SCC) 
peu réactif. Nous avons donc stoppé le développement de celui-ci et nous 
nous sommes tournés vers la création d'un site mixte en partenariat avec la 
base de chien Tangor comme celui du Club du setter anglais.  Nous avons 
validé en réunion de comité aujourd'hui la signature avec une des 
entreprises que nous avons sollicitées pour la création du site. Le montant 
s'élèvera à environ 11 000 euros. J'en profite pour remercier 
l'investissement de Nicolas POUYADOU dans la partie informatique qui 
touche le club.  
Vous avez pu voir depuis quelques semaines émerger sur notre page face 
book une série de très belles vidéos de Pointers en action de chasse. Cette 
initiative est à mettre au crédit de Pierre Avellan qui a fédéré autour de lui 
un groupe de passionnés qui partagent et montent ces vidéos. Merci à 
Laurence Rey, Nicolas Polet, Jean Charles Gleizes, Thomas Halle, Frederic 
Jonget, Thomas Peltey et Thibault Belison.  
 
Avant de conclure, le chiffre de naissances de cette année montre que nous 
arrivons sans doute à un tournant. Comme il ne fallait pas faire de 
triomphalisme après nos bonnes années de 2019 à 2021, il ne faut pas faire 
d'excès de catastrophisme aujourd'hui. Il faut être conscient que l'état 
actuel est le reflet des choix du passé, et que les actions que nous 
entreprenons ne donneront des résultats que dans plusieurs années.  Ce qui 
serait grave, ce serait de ne rien faire et de rester dans l'immobilisme en 
contemplant notre passé glorieux. Il faut mener un vrai "plan de relance" de 
notre Race qui doit passer par plusieurs actions simultanées qui ne doivent 
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laisser aucune facette de notre race de côté mais dont le mot d'ordre doit 
être la "Chasse". 
1 - Enclencher une dynamique humaine notamment : en enrôlant nos 
jeunes passionnés de Pointer où qui rêvent de notre race ; remettre du liant 
entre le club et ses adhérents ; responsabiliser nos délégués mais aussi 
mieux les accompagner pour animer les territoires.  
2 – Avoir une communication claire, avec le nouveau site internet, et aussi 
résolument tournée vers le monde de la chasse pour le grand public, que ce 
soit sur la presse papier spécialisée ou les réseaux sociaux.  
3 - Renforcer nos efforts sur la sélection zootechnique des épreuves en 
privilégiant les épreuves sélectives sur gibier sauvage. Valoriser les grands 
chiens de Quête de Chasse et être plus intransigeant sur les chiens qui 
participent à notre discipline reine qu'est la GQ, afin que chacun retrouve sa 
vraie catégorie pour exprimer sa pleine mesure. Sans oublier bien entendu 
l'aspect morphologique qui en plus d'être indispensable pour le style de 
notre race est aussi responsable des coups de cœur des chasseurs plus ou 
moins jeunes pour le Pointer. 
Nous avons entrepris, dans ce sens, plusieurs actions depuis le début de ma 
présidence, et nous vous en avons exposé plusieurs à venir. 
 
Pour conclure, enfin ! il me faut dire un mot sur les élections de l'année 
prochaine. J'espère que nous aurons de nombreuses candidatures car cela 
est sain pour la vie d'un club et source, souvent, de nouveauté. J'espère 
fortement que les personnes qui vont postuler le feront avec l'esprit que 
j'essaie d'insuffler depuis 5 ans qui est de travailler pour le club et la race 
en mettant cela toujours au-dessus des conflits de personnes. Comme 
chaque année d'élections, vous allez entendre des rumeurs +/- fondées 
(cela a déjà commencé) sur tels ou tels qui briguent la présidence ou 
veulent "renverser" le comité... Soyer rassurés sur une chose, nous ne 
revivrons pas les guerres intestines du passé au sein du comité, qui sont 
aussi une des causes de la situation dans laquelle nous nous trouvons 
actuellement. Si un groupe de personnes pense qu'il peut mieux faire, avec 
une nouvelle personne à sa tête, je m'inclinerai et leur laisserai les rennes 
en me retirant du comité. Néanmoins, comme vous avez pu le constater par 
nos actions, nous nous projetons pleinement dans l'avenir ; nous avons des 
gens de qualités au sein de ce comité qui ont besoin d'être renforcées avec 
des personnes qui ont le même esprit ; et enfin, même si ma situation 
personnelle importe peu, je serai  ravi de continuer à m'investir à la tête 
d'un tel groupe pour les années à venir...  
Le choix vous appartiendra. 
 
Voilà pour ce rapport moral de l'année 2023.  
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Nous pouvons maintenant laisser le temps à la discussion. La séance est 
ouverte à vos questions ou remarques. 
  


